

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1853 \(4 mars - 31 décembre\) : La Russie face à l'Europe](#)[Item](#)5. Paris, Mardi le 31 mai 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot

## 5. Paris, Mardi le 31 mai 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Diplomatie](#), [Enfants \(Benckendorff\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Politique \(Turquie\)](#), [Réseau social et politique](#), [Voyage](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1853-05-31

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 3470, AN63 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 16

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

5. Paris Mardi le 31 mai 1853

Votre petit ami a passé hier 3 heures chez [Kisseleff] et en est sorti bien content. Mon fils aîné est arrivé ; il m'accompagne à Ems de bonne grâce même. Je n'ai pas encore fixé le jour de mon départ, en tous cas pas avant samedi. Je ne sais pas de

nouvelles. Menchikoff est arrivé le 24 à Odessa. Si nous n'agressons pas d'ici à demain. Que nos troupes avancent c'est qu'il n'a pas les pleins pouvoirs pour les mettre en mouvement. C'est très curieux comment nous nous tirerons de ce mauvais pas. Je ne conçois pas la bonne manière pour notre dignité. Il me semble qu'il faut aller battre les Turcs bien vite, lancer un manifeste rassurant à l'Europe, et puis laisser le sultan à Constantinople, avec de telles garanties pour nous, que la signature de la convention proposée devienne inutile. Quand nous aurons battu & fait grâce de la vie tout ce que nous céderons aura bon air. Je ne sais rien aujourd'hui et je ne saurai que plus tard. Le temps est détestable. Adieu. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 5. Paris, Mardi le 31 mai 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1853-05-31

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 25/12/2025 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4789>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreMardi le 31 mai 1853

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 03/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

---

3450

5/ parisiens le 31 mai 1853.

Vous passez aussi à Paris le  
3 juillet 1853 et me direz  
bonne route.

Je vous accompagne à l'Est de  
l'Europe au moins jusqu'à mon départ,  
environ deux mois et demi  
avant l'Accord.

Si vous n'avez pas de nouvelles  
de Kuffschwanni le  
24 à Odessa. Si vous n'avez  
pas de nouvelles d'aujourd'hui,  
les temps avancent et  
si il n'y a pas de pluie pour  
vous pour les routes en

monseigneur?

i est très curieux comment  
vous nous tiendrez de l'avenir  
par. Si vous pourrez par la  
bonne grâce de Dieu voter  
dignite'. il me semble  
qu'il faut aller battre les Russes  
bien vite, laisser au maestro  
Vassouraud à l'Europe, et  
puis laisser le Sultan.

Constituons-nous d'abord  
garantie pour nous, que  
la signature de la convention  
proposée devienne inutile.

jeudi nous avons fait  
à peine une partie tout

après nous avions assez  
bon air.

Si en vain rien arrivera  
que je ne saurai jusqu'à la fin  
le temps est détestable  
adieu adieu.